

Les relèves du windsurf et de la voile réunies

Bien que l'iQFoil soit un support olympique, il n'existe pour l'heure aucun programme de promotion pour soutenir les jeunes. Conscient de cette lacune, le DRCS est le premier club nautique suisse à intégrer la relève de cette discipline dans son programme de promotion et à créer une équipe junior dotée d'un entraînement professionnel.

Texte) **Walter Rudin**

Alberto Casco et Alex Strub se ressemblent. Tous deux sont ambitieux, impatients et n'ont pas l'habitude de faire les choses à moitié. Alberto Casco, à l'origine du Dirt Regatta Club Sisikon (DRCS), et Alex Strub, l'initiateur de Foil Mania Youth, forment une paire idéale pour promouvoir la relève des adeptes du foil.



LES JEUNES ADEPTES D'IQFOIL ROBIN ZELEY ET DEVIN HAUSER ÉVOLUENT DÉSORMAIS AU SEIN DU DIRT REGATTA CLUB SISIKON.

Christian Wolfensberger



Alex Strub avait compris il y a deux ans déjà que les véliplanhistes suisses manquaient cruellement d'une structure qui leur permette de progresser de manière ciblée et sur des bases solides, d'où son idée de créer l'association Foil Mania Youth. Celle-ci organise des compétitions, des stages et des entraînements pour le grand public et a même mis en place un Youth Racing Team l'année dernière. Bien que membre associé de Swiss Sailing, Foil Mania Youth n'est cependant pas un club de voile ou de planche à voile, mais bien une association qui vise à promouvoir et démocratiser les sports nautiques à foils.

Bienvenue au club!

Pour garantir la promotion de la relève en bonne et due forme, quoi de mieux que d'intégrer Foil Mania Youth dans un club Swiss Sailing? C'est exactement ce que se sont dits Alex Strub et Alberto Casco. Or, en Suisse alémanique, il n'existe aucun club de planche à voile actif dans la promotion des jeunes. Alors pourquoi pas un club de voile? D'autant plus que les spécificités du plan d'eau semblent faites pour cette solution. En effet, le lac d'Uri est non seulement un haut lieu des véliplanhistes, mais également des navigateurs. « Il s'agit de l'un des endroits les plus venteux de Suisse, affirme Alex Strub. On peut y foiler presque toute l'année et il est situé au centre du pays. En fait, c'est l'endroit idéal pour mettre sur pied une première équipe. »

Si, en Suisse, il n'est pas coutume de réunir les navigateurs et les véliplanhistes dans un seul et unique club, cette pratique s'avère la règle dans d'autres pays, notamment en Espagne. Les véliplanhistes y font tout naturellement partie des clubs de voile. « Nous devons nous mettre à la page, nous ouvrir aux séries de surf et intégrer leur relève dans la voile traditionnelle, estime Alberto Casco. Le DRCS assume ses responsabilités vis-à-vis de la relève de la voile suisse en intégrant dès 2023 les Youth iQFoil dans le programme de promotion du club, au même titre que les séries juniors traditionnelles, à savoir l'Optimist, ILCA et les 420/470, qui sont présents depuis notre création en 2018, ainsi que les WASZP que nous avons intégrés en 2022. »

Des synergies à exploiter

Le DRCS attache une grande importance à la formation professionnelle des jeunes, quel que soit le support. C'est d'autant plus pro-



TEAM SWITZERLAND AU CHAMPIONNAT DU MONDE IQFOIL 2022 À SILVAPLANA.



Christian Welfensberger



DÉPART D'UNE MANCHE AU CHAMPIONNAT DU MONDE IQFOIL 2022 À SILVAPLANA, CATÉGORIE JUNIORS.

metteur que l'iQFoil semble promis à un grand avenir. Il se pourrait très bien que les régatiers sur Opti jettent leur dévolu sur l'iQFoil, d'autant plus que la série est olympique. Le DRCS n'a pas peur d'anticiper le futur. Pour Alex Strub, le Racing Team a trouvé l'endroit idéal: « Notre but était de trouver un club sportif orienté performance, pas de loisir. Le DRCS est exactement ce qu'il nous fallait. »

Autre acteur impliqué dans la formation des jeunes en iQFoil, l'association régionale de Suisse centrale (RVZS) organise plusieurs entraînements, ceci pour constituer une base aussi large que possible, de laquelle peut émerger une élite. Cette base est formée par le club suivi des cadres régionaux et de l'élite nationale. « Nous sommes convaincus que d'autres clubs et régions suivront notre exemple pour intégrer à leur tour les véliplanchistes, prédit Casco. Sans une telle base, il sera difficile de pérenniser la série. De son côté, le Swiss Sailing Team (SST) a intégré l'iQFoil dans son programme de promotion. Il est donc normal de soutenir cette série dans les clubs et les régions. »

Programme déjà fixé

Pour la saison 2023, le planning est déjà prêt. Avec le DRCS et la Région 4, le programme prévoit 60 jours d'entraînement et, outre des sessions régulières le week-end à Flüelen, des stages sur le lac de Côme, à Hyères et sur le lac de Garde. S'y ajoutent des participations à des régates internationales comme les championnats d'Europe et du monde juniors.

Les membres du Talent Pool bénéficient de 30 jours d'entraînement supplémentaires avec le SST. Les organisateurs se réjouissent de voir s'entraîner les adeptes d'iQFoil de toute la Suisse, que ce soit pendant un week-end, un camp ou pendant toute la saison.

C'est Fabio Fumagalli qui va entraîner la relève d'iQFoil. En plus de ses activités au sein du SST, l'ancien navigateur de Moth originaire du lac de Côme dirigera les entraînements et encadrera l'équipe lors des régates pour le club et la région. Il aidera les meilleurs éléments à atteindre le niveau international. L'objectif est de qualifier un ou une athlète pour les JO 2028.

Foil Mania Youth ne disparaîtra pas pour autant. Pour Alex Strub, il ne fait aucun doute que l'association continuera à promouvoir le sport populaire tout en mettant sur pied un groupe de wingfoil. L'importance de la promotion de la relève dans le milieu de la planche à voile n'a pas non plus échappé à Swiss Sailing. Pour son initiative et son grand engagement, Foil Mania Youth a été nommée pour les SUI Sailing Awards dans la catégorie « Sailing Project of the Year ».



SORTIE MATINALE LORS DU CAMP DE PRÉPARATION POUR LES MONDIAUX D'IQFOIL.